



Exposition à la médiathèque du travail des 3e7

publié le 03/02/2023

Des Miettes et des étoiles

Les oeuvres des élèves sont exposées à la médiathèque Michel Crespaud à La Rochelle.

Cette exposition est l'aboutissement d'un projet associant des élèves de troisième du collège Jean Guiton, l'artiste Thomas Duranteau, auteur de Des Miettes et des étoiles, des enseignants de plusieurs matières et la médiathèque Michel Crépeau.

miettes

Le livre de Thomas, atypique, pluriel, touchant et toujours juste dans le ton si difficile à trouver quand on parle de la Shoah sans l'avoir vécue, était idéal pour un projet pluridisciplinaire. Son étude par les élèves était pertinente dans plusieurs matières : allemand, arts plastiques, documentation, histoire géographie et français. Thomas ayant été lui-même enseignant dans une autre vie, il est pédagogue et très accessible, ce qui n'est pas si courant chez les artistes face à une classe.

Les élèves ont tout d'abord reçu chacun un exemplaire de Des miettes et des étoiles. Ils sont ensuite venus à la Médiathèque pour visiter l'exposition sur le livre de Thomas en sa présence.

De retour en classe, les élèves ont travaillé à partir d'une citation d'Elie Wiesel, incipit de *Des miettes et des étoiles*, après avoir parlé avec Thomas du processus de création. Thomas avait amené plusieurs de ses autres œuvres, et sa virtuosité en dessin notamment a beaucoup impressionné les élèves, qui ont tout de suite compris qu'ils avaient affaire à un vrai artiste ! Il s'agissait pour les élèves de traduire graphiquement les mots ou certains mots de la citation.

Les élèves ont travaillé en allemand sur des poèmes qui figurent dans Des miettes et des étoiles.

Est venu ensuite le temps de l'apprentissage de la linogravure, non sans risque ... Les élèves ont finalisé leurs dessins, partant de ce qui les émouvait le plus dans l'oeuvre de Thomas, un mot, un croquis, une silhouette, puis ils ont suivi tout le processus de la linogravure.

Cette exposition présente le fruit de leur travail, qu'il soit abouti ou non, et nous sommes très fiers d'eux ! Par manque de temps, certains élèves n'ont pas fini leur linogravure, c'est pourquoi il nous a semblé important de faire figurer dans cette exposition toutes les étapes de ce processus de création, croquis, calques, planches... plaque de linogravure

lucille_linogravure-2

oeuvre finale

lucille_1-2

Nous remercions enfin le personnel de la Médiathèque Michel Crépeau pour leur collaboration et pour permettre aux élèves d'y exposer leurs travaux. Cela donne un sens supplémentaire pour eux à ce projet, et, ce qui est inestimable, cela permet à des élèves souvent en échec dans leur scolarité d'être fiers d'eux-mêmes.

Vous pouvez visualiser quelques oeuvres en cliquant ci-dessous

Portfolio



